

## Notas del Mes

### Biblioteca continental se fundará en el Perú

El Comité Americanista y de Paz del Club Femenino América de Chile, ha recibido recientemente, del distinguido intelectual peruano don Rafael Larco Herrera, el siguiente llamado:

«En esta hora de trascendencia excepcional para la historia del mundo, frente a las horas de la barbarie, que amenazan destruir el patrimonio de la civilización y del progreso humanos, cumple a todos los hombres de pensamiento unirse, hombre a hombre, en una cruzada espiritual en defensa de los sagrados intereses de la humanidad y las grandes conquistas de la Democracia.

Un pensador chileno ha dicho que «las tragedias de la humanidad se deben principalmente a una incapacidad intelectual para solucionarlas», señalando así la misión de los escritores, en esta crisis dolorosa, donde se gesta el porvenir del mundo.

«Respondiendo a esa idea esperanzada y generosa, nació el proyecto de organizar una Biblioteca Americanista, que, reuniendo las voces dispersas del continente, represente el espíritu libre de América, erguido como un faro orientador, frente al acipse de las viejas constelaciones que presidieron el destino del mundo. Dicha Biblioteca llevará el título genérico de «Palabra Americana», y entregará mensualmente un volumen, rico de contenido y de trascendencia histórica.

«Para la grata consecución de una empresa tan vasta como la que se proyecta, precisamos la colaboración de todos los

hombres de pensamiento, que sientan el imperativo del espíritu y estén dispuestos a compartir la responsabilidad de la hora. Pretendemos recoger la voz de cada país americano, a través de sus intelectuales más representativos, que enfoquen, con clara visión los diversos aspectos del problema continental, en una serie de artículos, que nosotros difundiríamos en las sucesivas entregas de nuestra biblioteca.

«Completando su misión de servir a toda elevada manifestación del espíritu, «Palabra Americana» aspira también a reflejar la realidad del minuto americano, a través de las diversas expresiones del arte y la cultura. Por lo tanto, contará también con diversas secciones poéticas, literarias y de divulgación científica, cimentada siempre en el aporte de los intelectuales de América.

En este plan de auténtico americanismo, cuidará así mismo de exaltar los valores indígenas, revelando aspectos interesantes del folklore americano, estampas de costumbres, leyendas, etc, prestando especial atención a todo aquello que nos individualice con un signo típicamente nuestro.

Contará también con un álbum artístico, para difundir, a través de los múltiples recursos del arte fotográfico, las bellezas privilegiadas de nuestros paisajes, donde los ojos del artista sorprenden aún la huella de la naturaleza.

«Es así como, por intermedio de este órgano de cultura, aspiramos a sostener los altos ideales de la Democracia, del Arte y del Espíritu, ese triángulo de luz por donde se asoma la promesa de un mundo más justo y más bello, Colaborar a la acertada realización del plan esbozado en estas líneas, es contribuir a la unidad espiritual del continente, sirviendo una obra de paz, de amor y de justicia.

«Muy reconocido del valioso concurso espiritual que, no dudo, se dignará Ud. prestar a «Palabra Americana», para bien de nuestro grandioso continente, tengo el honor de suscribirme de Ud. obsecuente servidor.—RAFAEL LARCO HERRERA.

El Comité ruega a los escritores, artistas, directores de instituciones e intelectuales en general colaborar en esta magnífica obra de solidaridad americana, dirigirse a la secretaría del Club Mac Iver 246.

### Premio Nacional de Literatura

El Premio Nacional de Literatura, creado hace poco mediante las activas gestiones de la Sociedad de Escritores y convertido en ley por el Congreso, fué otorgado al escritor y periodista Joaquín Edwards Bello. Este premio ha causado óptima impresión en todos los círculos, ya que la personalidad literaria de Edwards Bello es no sólo apreciada en su país sino en todo el continente. El Jurado que otorgó este premio estaba formado por los señores: Domingo Melfi, designado por el Ministerio de Educación; Ricardo Montaner Bello, por la Academia de la Lengua; Ricardo A. Latcham, por la Universidad de Chile y Armando Donoso y Manuel Rojas, por la Sociedad de Escritores.

Como es sabido, es esta la segunda vez que se otorga en Chile el Premio Nacional de Literatura. La primera vez, o sea el año próximo pasado lo obtuvo Augusto D'Halmar.

### Lettres françaises

Hemos recibido el número doble, 7 y 8, de febrero de la interesante revista *Lettres Françaises*, cuadernos bimestrales de literatura francesa que se edita en Buenos Aires bajo los auspicios de la revista *Sur*. Colaboran en estos cuadernos, de un subido interés, los escritores residentes en Francia y en el extranjero y dirige el escritor francés Roger Caillois, autor de un excelente volumen, «Sociología de la novela», del cual se preocupó nuestra revista en su sección crítica, en uno de los últimos números. El número que tenemos a la vista, de «*Lettres Françaises*», está casi íntegro destinado a hacer un estudio de